

Van: liste@crisp.be <liste@crisp.be>

Aan: veerle.solia@amsab.be

Datum: 10/27/2011 09:35 PM

Onderwerp: CRISP | Dernières analyses d'éducation permanente - 27 Octobre 2011

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

27 octobre 2011

Le CRISP est une organisation reconnue d'[éducation permanente](#), soutenue par la [Fédération Wallonie-Bruxelles](#).

Octobre 2011

L'architecture institutionnelle de la Belgique : histoire et clivages

par Jean Faniel,

mis en ligne sur le site du Centre de Formation Cardijn, octobre 2011

La Belgique traverse la plus longue crise politique de son histoire. La durée de formation du gouvernement fédéral a battu tous les records. Pourtant, le pays continue à fonctionner et les administrations tournent toujours. La décentralisation poussée, le rôle des Communautés et des Régions, à côté de celui de l'Autorité fédérale, expliquent en bonne partie cette situation. À la veille d'une réforme institutionnelle majeure, il est utile de brosser à grands traits les caractéristiques de l'État belge actuel. Un détour par l'histoire, et une attention particulière pour les clivages qui structurent la société belge, aident à y voir plus clair et permettent également de comprendre pourquoi revendications francophones et flamandes s'opposent de manière apparemment insoluble.

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)

25 octobre 2011

La civilisation du rond-point

par Vincent de Coorebyter,

publié dans Le Soir, 25 octobre 2011, page 13

La sécurité routière passe aujourd'hui par une foule de dispositifs, du type du rond-point, qui empêchent physiquement de commettre des infractions. Cette politique est payante en termes de baisse de la mortalité sur les routes, mais elle pose question par ses logiques implicites. Outre qu'elle semble condamnée à la surenchère – comme en témoignent les aménagements toujours plus nombreux destinés à empêcher les automobilistes à commettre des infractions –, elle renonce à faire progresser les mentalités, comme si les pouvoirs publics avaient décidé de contraindre plutôt que d'essayer de convaincre. Ultimement, c'est un nouveau rapport à la loi que révèle cette stratégie du rond-point.

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)